

23^{ème} Epître aux catéchètes Enfance et adolescence

Eglise réformée de France en Sud-Ouest
décembre 2011

DATES

Pour information nous vous communiquons **les dates de nos rencontres** :

- **21 janvier**
- **04 février** :Rencontre avec Emmanuelle Seybold (réseau national)
- **17 mars**
- **4/ 05 en soirée et 5/05**
Réunion d'Equipe Montauban avec rencontre du CR

Dates déjà sur nos agendas :

16-17/06
Week-end KT inter-consistorial
30 juin
Rencontre réseau national à Paris

Cette année (Isabelle Bousquet étant partie travailler à la Fondation John Bost), vous devrez compter sur une équipe de bénévoles, joyeuse et motivée ... mais dont les membres mènent tous beaucoup d'activités en même temps...

Nous pourrions intervenir en soirée ou en journée, en fonction de nos disponibilités, à la demande de l'équipe des catéchètes de votre Eglise, du CP, du consistoire.

Nous pouvons animer un temps sur la place de la catéchèse, en rappeler les principes, venir présenter des outils pour mieux la vivre, répondre à une demande ponctuelle, une recherche particulière, vous aider à préparer un espace agréable et fonctionnel pour accueillir les jeunes mais aussi une fête, un temps liturgique, un culte inter génération...

Tout est envisageable si vous pensez à nous questionner assez tôt, pour que nous puissions nous organiser.
Hormis ces interventions à la demande...

Vous recevrez : l'Epître aux catéchètes, 3 fois par an.

Nous continuerons :

l'aide aux consistoires du Béarn, de l'Ariège et de l'Agenais pour leur catéchèse d'adolescents. Elle s'achèvera avec le WE KT les 16 et 17 juin.

pour tous :

Nous tenons à votre disposition :

- des temps de KT en kit.
- des jeux.

Vous trouverez aux éditions passiflores (www.passiflores.com) :

- des kamishibaï bibliques,
- des fiches culturelles

En espérant que ces documents permettront à celles et ceux qui arrivent dans notre région comme à celles et ceux qui y sont déjà, de mieux appréhender nos actions, nous vous souhaitons une reprise riche et fructueuse auprès des jeunes.

L'Equipe régionale de catéchèse : une équipe au service de la catéchèse régionale et locale, une équipe à votre service !

Anne-Marie Feillens, Anne-Marie Garrisson, Christiane Balguerie, Corine Jordi, Florence Caldaïrou, Judith Toulis, Laurent Marty, Marie-Françoise Vialard, Martine Ralu, Sylvie Rigal

INFOS

Au synode un document intitulé « pour que vive la catéchèse » a été distribué pour que chaque paroisse en ait un.

N'hésitez pas à le réclamer à votre délégué synodal ou pasteur. Vous y trouverez ce que nous pouvons vous apporter (matériel, Formation, soutien...)

Le cadeau : tout un symbole



Faire un cadeau est toujours un acte hautement symbolique, contribuant à l'établissement ou à l'entretien du lien social. Faire des cadeaux est une source de plaisir parce que cet acte, chargé de symbolique, nous inscrit dans notre réalité culturelle.

L'échange de cadeaux est une ancienne tradition, une tradition qui manifeste de l'amour et du respect pour l'autre. Nous voulons surprendre l'autre et lui faire plaisir. La valeur symbolique est plus importante que la valeur même de l'objet.

Faire un cadeau a une portée plus grande que le simple geste. En général, il est le symbole de ce que nous éprouvons pour celui qui le reçoit. Sa signification est d'ailleurs souvent plus forte que les mots.. Le cadeau est choisi en fonction des goûts de son destinataire, mais aussi en fonction de ceux du donateur, cela symbolise bien leur relation.

La préparation et l'ambiance sont aussi importantes pour réussir un cadeau.

La marchandisation peut affaiblir la valeur symbolique, le caractère obligatoire peut aussi dévaluer le geste pour ne mettre en valeur que le cadeau lui-même.

Le cadeau se situe dans une perspective de réciprocité. Le don est un acte faussement libre : bien que le contre-don ne soit pas obligatoire, le faire ou ne pas le faire signifie adopter une attitude ou une autre par rapport à la relation qu'il symbolise. Attention donc, a ne pas la transformer en « je te donne ...tu me dois »

Cet objet peut être plus ou moins durable et donc manifester la présence physique du donateur auprès du destinataire.

Mais oublions tout cela et n'hésitons pas à offrir des cadeaux sans obligation sociale ou contextuelle.... Juste pour le plaisir

On tricote pour l'Avent

Quand les « Dames de la Paroisse » nous ont proposé, l'an dernier d'offrir des chaussons d'intérieur à tous les enfants de l'école biblique et du KT...pour tout vous dire, nous ne savions pas s'il fallait accepter...les jeunes apprécieraient-ils ? Ne trouveraient-ils pas ça « ringard ... » ???

Et pourtant, quel succès! Nos jeunes en étaient très fiers et les ont usés jusqu'à la trame...

« Alors, Mireille, pourquoi cette initiative?

- c'est grâce à un souvenir d'enfance...on nous tricotait des chaussons, des écharpes et des gilets sans manche dont les côtes étaient rayées pour que ce soit plus gai. Ce cadeau m'a toujours fait chaud au cœur et j'ai pensé qu'il fallait transmettre ça... le souvenir, le geste et l'émotion... et puis pour moi, aussi, c'est important: j'ai besoin d'un but, d'une raison de continuer et le lien avec les jeunes, ça compte!

En plus, ce n'est pas très difficile; on tricote des carrés que l'on assemble ensuite, on peut prendre l'ouvrage pour quelques minutes ou quelques heures, l'arrêter ou le reprendre, on ne se perd pas.

Une idée pour tricoter des liens entre les générations, pour avoir chaud au cœur et aux pieds...

Fabriquer ensemble: offrir ses compétences!

Pour la fête de l'avent, nous avons décidé, pour la deuxième année consécutive, de mettre en place un atelier inter génération, l'après-midi, après avoir partagé le culte et le repas. Chaque personne qui le souhaite dans la paroisse prépare un atelier de bricolage avec le matériel nécessaire.

L'an dernier, nous avons réalisé:

- Décoration de bougies avec des motifs découpés dans des serviettes en papier
- Carte de vœux en volume
- Carte en découpage
- Sapin de toutes les couleurs
- Photophore en papier vitrail
- Couronne de l'avent en matière naturelle
- et le clou du jour: fabrication de bougeoir à l'aide d'un tour à bois



Ce type d'atelier pourrait bien sûr avoir pour thème: Noël, Pâques et toute période où il est bon de partager des cadeaux avec les siens.



Et si c'étaient les enfants qui offraient...

A Noël, les enfants ont plutôt l'habitude de recevoir, mais ils peuvent aussi offrir. A Toulouse, il y a plusieurs façons pour eux d'offrir.

Lors de la fête de Noël, toutes les personnes présentes vont recevoir une modeste attention :

- cela peut être un signet décoré par les enfants, avec un verset ou un texte libre ou non sur Noël.
- Un pliage en forme d'étoile avec, caché dans ses plis, un poème.
- Un oiseau de paix à l'occasion de la collecte pour la paix.
- Le programme du culte et les chants dans une couverture contenant tous leurs mots, expressions pour dire Noël.
- Un petit ange découpé et décoré.
- Pour continuer la marche des mages, chacun a reçu une étoile découpée, décorée et collée sur une pince à linge pour mettre dans le sapin.
- Un petit bougeoir en pâte à sel,
- Un mini-calendrier de l'Avent,
- Une carte en forme de main, etc...

Chaque année, quand nous annonçons la préparation de la fête de Noël, plusieurs enfants nous demandent ce qu'ils vont faire pour offrir à leurs parents. C'est important de pouvoir faire pour leurs parents ou leurs proches ce petit geste. Mais ils n'offrent pas forcément celui qu'ils ont fabriqué du coup celui des copains est tout aussi réussi, car fait avec joie, soin et amour.

Ces petits signes ne prennent pas beaucoup de temps, peuvent se préparer en partie à l'avance (ange déjà dessiné, signet, texte choisi) et ne sont pas onéreux (récupération).

Nous contacter

Une adresse email

KTERFSO@free.fr

Pour aller au-delà du temple, les enfants ont confectionné des cartes que les visiteurs de quartier peuvent offrir aux personnes isolées. La première fois qu'ils ont eu une réponse, cela a donné encore plus de sens à leur geste.

Quand la paroisse prépare les colis de Noël pour les prisonniers, les enfants peuvent y joindre leur carte. Il y a des consignes à observer mais cela se fait dans la joie et le respect pour celui qui est en prison.

Et quand les enfants ne sont pas très doués de leurs dix doigts, ils peuvent offrir des cadeaux pour les enfants qui fréquentent toute l'année TO7 (lieu d'accueil et d'entraide).

- ce sont des jeux anciens, mais complets, dont ils ne se servent plus, que les familles pourront choisir et offrir à leurs enfants (bourse aux jouets)
- ce sont aussi des jouets neufs, emballés, avec une étiquette précisant l'âge et le sexe

Les enfants ont beaucoup de joie, de plaisir à réaliser ces petites attentions, et chacun peut trouver sa place dans ce travail en commun en fonction de ses capacités. Et c'est d'autant plus fort qu'ils peuvent « voir » la joie, le regard qui s'éclaire, quand ils offrent leur petit « cadeau ».

Des correspondants privilégiés :

Christiane BALGUERIE (05 56 44 07 61)
Guyenne Dordogne RHQ

Anne Marie FEILLENS (05 59 69 01 18)
Béarn, Pays de l'Adour (sauf Landes)

Anne Marie GARISSON (05 63 03 13 09)
Montalbanais

Laurent MARTY (05 58 06 03 79)
Landes

Sylvie RIGAL (05 61 09 19 09)
Haute Garonne et Tarn

Judith TOULIS (05 61 68 36 88)
Ariège Sud Gascogne

Marie-Françoise VIALARD
(05 53 84 99 06)
Agenais

ENSEMBLE, OFFRONS POUR LES PLUS DEMUNIS

Un petit cadeau symbolique, un geste qui peut faire tant de plaisir à ceux qui connaissent peu la joie partagée de Noël.

Le diaconat de Bordeaux (entraide protestante) organise, parmi beaucoup d'autres activités, un service de repas tous les samedis dans les locaux du temple de Talence. Ces repas sont offerts aux personnes très démunies qui vivent dans l'isolement, la solitude, la rue, les squats. Ils sont servis par des bénévoles qui cherchent à créer un peu de convivialité.

Pour le repas de Noël, les écoles bibliques de tout Bordeaux prennent en charge la confection de petits colis contenant de « bonnes » choses que ces personnes n'ont pas la possibilité d'acheter : chocolat, bonbons, biscuits, café lyophilisé etc... Nous nous efforçons de constituer des colis relativement identiques. Pour cela nous distribuons aux enfants un petit papier indiquant ce qu'ils doivent apporter au début du mois de décembre.

Puis un groupe de monitrices rassemble tout ce qui a été collecté et le répartit dans des jolis sacs en papier. Un groupe d'enfants aura, au préalable, fait des cartes de Noël signées qui seront accrochées à chaque colis.

Ce petit présent qui émane de tous ces enfants procure une lueur de joie dans les yeux de ces personnes qui écrivent souvent un mot très touchant pour remercier.



Ont participé à l'élaboration de cette épître :
Christiane BALGUERIE, Corine MAROTO JORDI, Laurent MARTY,
Martine RALU, Sylvie RIGAL, Marie Françoise VIALARD